
松原北保育園

保育園運営や日々の保育についてお聞きします。

利用者アンケートの結果について
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いいえ

どちらともいえない

はい

職員は「こどもの人権」について、配慮をしながら保育・運営にあたっていますか。
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いいえ

どちらともいえない

はい

職員はこどもの気持ちを受け止め、大切にしながら対応してくれていると思いますか。

1

8

59

0 10 20 30 40 50 60 70

いいえ

どちらともいえない
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保育内容（ねらいなど）に関する説明は、わかりやすいと思いますか。
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どちらともいえない
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こどもが安全に過ごせるよう、保育環境が配慮されていますか。

1

10

57

0 10 20 30 40 50 60

いいえ

どちらともいえない
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戸外遊びの機会は十分で、内容が工夫されたものになっていると思いますか。
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いいえ

どちらともいえない

はい

保育園内は清潔に保たれ、こどもの手の届く高さでおもちゃや絵本が整理され自由に遊べるよう配置さ

れていると思いますか。
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いいえ

どちらともいえない

はい

保護者が疾病や事故などで急に対応が必要となったとき、よく話を聞き、利用時間の変更など、柔軟に

対応してくれると思いますか。
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いいえ

どちらともいえない

はい

保育園でのこどもの様子を見る機会があり、保護者が参加しやすい設定（日程や時間帯など）となって

いますか。
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いいえ

どちらともいえない

はい

保護者が疾病や事故などで急に対応が必要となったとき、よく話を聞き、利用時間の変更な

ど、柔軟に対応してくれると思いますか。
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いいえ

どちらともいえない
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こども同士の自我のぶつかりあい（けんかや言い争い）があった場合の職員の対応は適切だと思いま

すか。
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どちらともいえない

はい

保護者が疾病や事故などで急に対応が必要となったとき、よく話を聞き、利用時間の変更な

ど、柔軟に対応してくれると思いますか。
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いいえ

どちらともいえない

はい

食事（給食）・おやつなどのメニューは、工夫されたものになっていると思いますか。
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いいえ

どちらともいえない

はい

こどもがけがや体調が悪くなったときの、職員の対応は十分だと思いますか。
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いいえ

どちらともいえない

はい

職員はあなたやあなたの子どもに関するプライバシー（秘密）を守ってくれていると思いますか。
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いいえ

どちらともいえない

はい

職員の言葉遣いや態度、服装などは適切で、丁寧に対応していると思いますか。
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いいえ

どちらともいえない
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こどもの気持ちや様子について職員と話や相談をすることはできますか。
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いいえ

どちらともいえない
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キッズビューを媒体としての連絡帳の活用や、お便りの発信は情報共有として満足できるものになって

いますか。
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いいえ

どちらともいえない

はい

保護者が子育てについて、職員に相談することはできますか。
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いいえ

どちらともいえない

はい

こどもの保育に関わる要望や意見を伝えたとき、職員はよく話を聞き、誠実に答える姿勢を持っていま

すか。
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いいえ

どちらともいえない

はい

こどもの保育に関わる要望や意見は、保護者と職員で情報を共有し、より良い保育園となるよう活かさ

れていると思いますか。
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なるほどせたがやのほいく（世田谷区保育の質ガイドライン）を知っていますか。
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いいえ

どちらともいえない

はい

要望や意見があるとき、保育課や第三者委員（保育園以外の苦情解決相談員）などにも相談できること

を、保育園は伝えていますか。
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松原北保育園独自の取り組みについてお聞きします。

総合的な感想についてお聞きします。
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いいえ

どちらともいえない
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自然に恵まれた園庭の環境を活かし、遊びに取り組んでいますが、子どもたちの成長につながっていると感

じますか。
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いいえ

どちらともいえない
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絵本の貸し出しを行っていますが、読み聞かせなどを通した親子の触れ合いの機会に役立っていますか。
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いいえ

どちらともいえない
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『安全マモルンジャー』が中心となった事故防止の取り組みは、安全対策に活かされていると感じますか。
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いいえ

どちらともいえない

はい

年間を通して松原町会等の地域との交流（七夕・正月飾り等）を行っていますが地域のかたとの交流のきっ

かけになっていると思いますか。
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大変満足
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松原北保育園がよりよい保育園になるためのご意見がありましたら、ご自由にお書き下さい。 

（お子さんや保護者の方が、不適切な対応ではないかと感じたものも含む） 

 

【保育について】 

・お正月の遊び(書き初め、羽付きなど)など季節の遊びを取り入れてくださりありがとうございまし

た。 

・不適切なことは特に思いつかないので、普段から良い保育をしていただいているのかなと思う。 

・現在行われている「食育」や「園内で植物を育てること」そして「運動」をテーマとした先生方の活動

が、3 歳の息子とって大変良い学びになっていると感謝している。例えば、ピーマンやオクラのなり

方をみたり、ゴーヤのつるをのぼる蟻は何をしているのか観察などが出来ている。引き続きこのよう

な活動の幅が増えるよう、予備費が増えたらと願っている。 

・保育内容大変満足。ありがとうございます。このままよろしくお願いします。 

・他の園を知らないので比較はできないが、本人がとても楽しそうに通うことができているので、とて

も良い保育園なのだと感じている。 

・皆様に大変良くして頂き満足している。子供達に注意などをきちんとして頂くのも大切なことだと思

っている。感謝している。 

・子どもを安心して預けることができている。 

・先生たちは皆さん丁寧で親身に接している。 

コロナ禍で減っていた異年齢の交流も少しずつ増えて、小さなお友達を大切にする気持ちが育って

くれているように感じる。 

・毎日楽しく通えていることが本当にありがたい。 

・送迎時に先生方との短時間での会話で伺う一人一人の様子(排便やお昼寝など)の情報を、もう少

しスムーズに共有してもらえると親としてより安心できると思う。 

・近隣からの苦情があるということで、対応を考えられていると思う。テラスから外にいる子に対して

叫ぶ子などを注意するのは難しいので、何か工夫出来たら良いと思うが、アイデアが思いつかな

い。何かあれば声を出したい。 

 

【園運営について】 

・未使用の服を毎日持って帰ることのないように、土曜日でもいいので、室内で保管している洋服のセ

ットをさせてほしい。 

・コロナが落ち着いたので、以前のように着替えの補充などで保護者がクラスに入れるようにして欲し

い。 
・掛け布団のカバーを廃止して個人のタオルケットなどにしてもらえるとありがたい。作るのも掛けるの

も大変。 

・以前自身が通った幼稚園はもう少し蔵書があったように記憶している。もっと増えたら嬉しい。 
・細かい行事、イベントの発信されずに行われてから知ることがあるのでイベントがある時は事前に知

らせてほしい。 

・こどもの安全を優先する先生方や保育園の考えも分かるが、色々なことを厳しく禁止されてしまうと、

こどもの自由な発想や挑戦してみようという意欲が縮小してしまうのではと思う場面が時々あったの

で、こどもの意見に耳を傾け特別な日を作るような取り組みがあると尚いいと思う。例えば、保育園に

おもちゃを持ってくるのはダメだけど、日にちを決めて、宝物発表会をするなど楽しくてコミュニケーショ

ンに繋がるようなイベントにする、など。 
・子どもがお迎えの時に騒ぐことで近所の方々にご迷惑をかけているのは分かるが、この年頃の子ど

もはそういうものなのでもう少し寛容な心で見守っていただけたらと思うこともある。もちろん度を越し

たはしゃぎ方はいけないが。 
・おやつにチョコクリームが入っているパンや砂糖がまぶされているドーナツがたまに出ているが、家

ではまだ食べさせていないので、虫歯のことなど考えると保育園でのチョコレートは無しにして欲しい。 
栄養士の方がいるのでもう少し体に配慮したおやつを出してもらえると嬉しい。 



・保護者会は無くてもいいのではと思う。毎年役員決めるところから、運営するのが大変だと思うの

で。 
・先生が保護者に対して平身低頭で気を使いすぎているので、もっと対等であって欲しいと思う。 
・保育園から借りる洋服の洗剤臭が強烈で、保育園の洗剤は無香料にして欲しい。 
・他の子の服が洗い物に入っていたり、他の子の服を着ていたりする事が定期的にある。 
・去年に比べてなんだか柔軟性がないような、組織体制がガラッと変わったような、そんな雰囲気を感

じている。ピリピリしてるような、先生方達の笑顔があまり見受けられなくなった気がする。 
・職員の皆様の対応や設備面などに不満や不安はなく、大変信頼できると思っている。 
・キッズビューの活用について改善してもらいたい。PDF 形式で写真が掲載されており、写真販売が

あった頃に比べると不鮮明。解像度を上げる写真は 4 半期ごとにまとめてアップロードする等の対応

をしてもらえると嬉しい。お便りの文章自体には不満はない。 
・キッズビューやプリントの連絡において言葉が省略されていたり、同じ意味を異なる名詞を使用して

内容が分からない事がある。 
・窓に掲示するのも大切だが、お知らせはキッズビューでする事を統一してほしい。 
・写真販売がないぶん、毎日のお知らせをもう少し写真付きで充実させてもらいたい。前はクラスごと

の配信だったのにいつのまにか幼児は一枚にまとまってしまった事が残念。 
・保育園でのカメラの画質が荒いのでもっと画質がいいものにしてほしい。 

 

 

【安全対策について】 

・門を閉めて施錠するというわずかな隙に子供が道路に飛び出すので、門はオートロックにしてもらい

たい。 
 ・前々から気になっていたのが帰宅時に子どもと親が道に広がり歩いていて、非常に危ないと同時に

なかなか避けるよう指示をしなかったりと保護者の方の対応が非常に微妙だと感じる方がいる。 
子どもがかなり先まで 1 人で歩いて行っており、全く保護者の方から見えないところで 1 人で歩いてた

りして、私が保護者の方がくるまで待っていた事もある。子どもが飛び出し、自転車を乗っている通行

人の方に怒鳴られていた事も見た事がある。このままだといつか車にひかれてしまうのではなかいか

と心配。 

 

【施設面について】 

 ・土足と上履きエリアの境目が守りづらいのでもっと子どもにもわかりやすくしてほしい。 

 ・送り迎えの自転車を置くスペースが安定すると嬉しい。 
 

 
 

 

 



今後の取り組みについて 

 

・新型コロナウィルス感染症が 5 類となり、アフターコロナの保育を模索しながら保育園運営をおこな

っています。 

現在、保護者の皆様にお入りいただける園舎内の範囲を、保育室の広さや子どもたちの過ごす環境

をもとに考え改善しています。今後も、皆様が衣類などの準備・確認をやりやすい方法を検討していき

ます。 

 

・お知らせについてはキッズビューでの配信を基本とし、皆様によりわかりやすく必要な情報を漏れな

くお伝えするよう努めていきます。 

また、日中の保育の様子を保護者の皆様と共有できるよう、キッズビューを通じて配信しております。

今後も、おさんの様子をわかりやすくお伝えできるよう工夫するとともに、画質など写真に関することに

つきましても改善できるよう検討していきます。 

 

・区立保育園で提供する給食とおやつについては、全園共通の献立になっております。子どもたちの

成長を考え、季節の食材を使いおいしくバランスの良いものを区の栄養士が考え、提供しております。

いただきましたご意見は、所管課に伝え、献立作成に役立てていきます。 

 

 ・安全対策として、保護者の皆様にも“安全マモルンジャー”の一員としてご協力をいただきありがと

うございます。 

子どもたちには日頃の保育を通じ、各年齢に合わせた安全に対しての意識づけを行ったり、外部の方

を招き『安全教室』を開催し安全教育を行っています。 

登降園時につきましては、保護者の皆様のご協力がないと安全が守れませんので、今後も引き続き

安全面に留意し登降園していただきますよう、お願いいたします。 

 

 ・土足と上履きのエリアの区別については、ご不便をおかけしております。今後、わかりやすい区別の

方法を検討していきます。 

  

  ・近隣の皆様には、声をかけていただいたり、温かく園運営を見守っていただいております。 

今後も良好な関係の中で、子どもたちが安心してのびのびと過ごせる環境づくりのために、登降園時

のマナーや危険な行動がないよう見守りをお願いします。 

 

 ・今年度は職員が「自然環境の達人」「食事を楽しむ達人」「構成遊びの達人」「運動遊びの達人」と

なり、職員も一緒に楽しみながら活動をしてきました。これからも、日々、子どもたち、職員が共に発見

や工夫をしながら学びを深めていきたいと思います。 

 

 

アンケートにご協力いただきありがとうございました。 

松原北保育園では、アンケートの結果を踏まえ、よりよい保育園となるよう職員一同努力してまいり 

ます。  


